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证券代码：002988                                   证券简称：豪美新材  

广东豪美新材股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-008 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研         □分析师会议 

□ 媒体采访            □业绩说明会 

□ 新闻发布会          □路演活动 

□现场参观              其他 电话会议 

参与单位名

称及人员姓

名 

国盛证券：丁逸朦、李顺帆       圆成基金：王剑雨 

广发资管：于洋                 凯丰投资：童帅 

银华基金：江珊                 大成基金：李巍宇 

海通期货：周水松               长城财富资产：胡纪元 

恒复投资：黄裕金               光大保德信：黄波 

横琴人寿：郭雅绮               常春藤资管：黄勇 

国寿安保：阚磊                 华润元大基金：哈含章 

工银瑞信：石正同       

   

时间 2022 年 4 月 10 日   

地点 公司会议室 

上市公司接

待人员姓名 

总经理助理：罗文谦 

证券事务代表：张恩武 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

一、2021 年公司经营情况简要介绍 

2021年，尽管面临房地产行业景气度下行导致部分建筑型材下

游客户资金紧张、回款周期拉长，原材料价格上涨，全球新冠疫情

的反复等不利因素，在产业升级和新能源汽车快速渗透的背景下，

公司坚持以创新驱动核心竞争力提升，业务结构进一步优化，综合

竞争力进一步提升。2021 年，公司实现销售收入 56 亿元，同比增

长 62.91%；归属于母公司所有者净利润 1.39亿元，同比增长 20.03%，
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归属于上市公司所有者扣除非经常性损益的净利润 1.28亿元，同比

增长 58.86%。 

从产销量及产品价格看，公司 2021年营业收入的增长主要来自

于产销量的增长以及在“铝锭价+加工费”定价模式下产品价格的上

涨。2021年公司铝型材销量 24.7万吨，同比增长约 42%。 

盈利能力方面，2021年公司净资产收益率为 6.35%，与 2020年

基本持平；2021年综合毛利率约 12.05%、净利润率 2.46%，较 2020

年有所下滑，主要是铝锭等原辅材料价格上涨所致。 

现金流上，公司 2021 年现收比略高于 1，好于 2020 年。2021

年经营活动现金流净额约-3.3亿元，出现较大幅度下滑，主要是产

销量增加以及行业特性所致。行业特性方面，铝加工企业对下游普

遍存在一定的账期，我们平均 60天左右；而上游铝锭企业给的账期

很短。产销量快速增加以及原材料价格上涨的过程中，增加的应收

款、存货导致经营净现金流比较差。随着铝锭价格的稳定，以及产

能大规模投放告一段落，制约经营净现金流因素消除，预计 2022年

经营净现金流将逐步好转。 

偿债能力方面，截至 2021年底，公司资产负债率为 55.7%，其

中短期借款约 17亿元，同比增加 30%，主要是产销量增加，增加银

行借款补充流动资金及已贴现未到期的部分银行的银行承兑汇票调

整至短期借款。尽管近期子公司发生了安全事故，基于以下几个因

素，公司短期偿债能力仍有充分保障：①公司拥有充足的流动资产，

合计超过 17亿元的应收账款与应收票据按照正常进度回款；②公司

1 月份发行可转债 8.24 亿元，其中 2.4 亿元用于补流、不超过 3.5

亿元可暂时用于补流、约 1.9 亿元前期投入项目的置换后用于补充

流动资金，合计近 8亿元；③公司拥有充裕的银行授信额度未使用。 

 

二、 投资者问答环节 

1、目前公司的情况如何？事件对于公司以及其他子公司的正常经营

是否有影响，预计精美恢复生产大概需要多久？ 

目前精美特材以及豪美新材泰基工业城厂区熔铸车间仍处于停
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产检查状态，影响较大的主要是精美特材，对于其他子公司以及除

熔铸外的车间日常经营没有影响。复产这个事情，后续会逐步清晰，

公司也会披露相应的进展情况。 

2、精美特材停产后，交付如何安排，会不会影响到后续下游的订单

情况？ 

发生事故的是熔铸车间，没有影响到后端挤压和深加工车间；

豪美新材泰基工业城厂区的后道挤压和深加工环节已恢复生产，影

响主要集中在精美的前端熔铸。目前影响较大的主要是熔铸工序，

但是公司一直就有外协合作的厂商，现阶段主要通过外协解决熔铸

产能不足问题，后续豪美新材泰基工业城厂区熔铸车间复产后，将

优先进行特种材料生产，一些标准材可以通过外协解决。 

事故发生后和主要客户都有沟通，主要客户方也表达了理解与

支持。客户长期来说最看重产品质量和交期，目前来看对短期交付

会有一定影响，需要调整工作流程，长期来说影响有限。 

3、外协采购铝棒的话会不会提高成本，从而减少利润。 

相比于自产铝棒，外协铝棒成本相对会高一些，但要保障产品

交付不受大的影响，这个成本是必须要出。不过由于熔铸只是其中

一个工序，且豪美新材泰基工业城厂区的熔铸车间停产时间预计不

会太长，成本增长总体而言还在可控范围内。 

 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2022 年 4 月 10 日 

 


